
Allocution du Recteur de l'Université Antonine Père Michel Jalakh
La santé au cœur de la communauté
11 Avril 2019

Mesdames et Messieurs,

Nous autres libanais avons une conception fortement curato-centrée de la santé, et quand nous parlons des politiques de santé publique, c'est à l'offre de soins que nous pensons spontanément. Or il s'agit là d'une représentation archaïque et limitée que nous avons intérêt à remplacer par une vision plus proactive et plus durable.

En effet, les études médico-économiques nous fournissent chaque jour de nouvelles preuves empiriques de l'intérêt et de l'utilité de la prévention dans une logique de coût-efficacité. Aucune réforme du système de santé au Liban ne peut désormais ignorer ces faits, si nous voulons vraiment améliorer les performances dudit système et rationaliser l'emploi des ressources qui lui sont allouées. Nous devons apprendre à penser la santé au-delà des hôpitaux et des cliniques, et de la reconnaître comme un droit fondamental, un levier du développement durable, et comme une dimension essentielle du bien-être individuel et social. En d'autres termes, il est urgent de la reconnaître comme la responsabilité de tous: familles, professionnels de la santé, municipalités, éducateurs, législateurs, et décideurs politiques, etc.

C'est dans cette perspective que s'inscrit cette journée centrée sur la dimension communautaire de la santé. Notre objectif est de contribuer à placer la santé au cœur des priorités des communautés au Liban, tout comme nous plaçons la contribution au développement et à la prospérité de ces communautés, et du Liban en général, au cœur de notre mission universitaire.

Je vous souhaite la bienvenue à l'Université Antonine, et je cueille l'occasion pour remercier la direction de la Faculté de santé publique en la personne de son Doyen, le Dr Gaby Moukrazel, et celle du Département des sciences infirmières, notamment Dre Mona Nehme, pour leur dynamisme et leur dévouement au service du Bien commun et de la dignité des hommes. Merci!